



Bancos: 53 mil litigios vigentes en tribunales

DESDE EL PISO
DE REMATES

MARICARMEN
CORTÉS



@mcarmencortesm // milcarmenm@gmail.com

Aunque tanto la Presidenta **Claudia Sheinbaum**, como **Altagracia Gómez**, Coordinadora del Consejo Empresarial aseguran que la reforma judicial no tendrá impacto en la economía, la realidad es que desde que se inició su discusión en el Congreso en septiembre pasado el dólar ha pasado de 16.50 pesos a 20.08 pesos ayer.

Entre los sectores más preocupados por la reforma judicial, y la supremacía Constitucional está la banca. **Julio Carranza**, Presidente de la Asociación Mexicana de Bancos, reconoció que a los banqueros sí les preocupan los efectos negativos que podría tener esta reforma que podría generar problemas de cobranza de créditos vencidos y fomentar una cultura de no pago.

Actualmente, informó Carranza, hay 53,000 litigios o casos vigentes de toda la banca y hay una gran incertidumbre por el cierre de los juzgados que podría ser aprovechado por algunos clientes para no pagar sus créditos, y en un mayor plazo de resolución judicial.

Carranza reconoció también que la incertidumbre jurídica aunado al proceso electoral en Estados Unidos, ha generado una parálisis en nuevas inversiones que pese a las ventajas del *nearshoring* se mantienen en stand by o compás de espera.

CITIBANAMEX, ALERTA SOBRE CRISIS CONSTITUCIONAL

Un análisis de **Nydia Iglesias**, directora de Análisis Político de Citibanamex alerta también sobre los efectos de una crisis constitucional sin precedentes en la historia reciente del país.

Lo que está en juego señala es una incertidumbre jurídica e institucional y es una gran preocupación al más alto nivel de los actores económicos tanto locales como extranjeros.

Considera que una posible salida a esta crisis es que la propuesta del Ministro **Juan Luis González Alcántara Carrancá** que se presentará a aprobación del Pleno de la SCJN el próximo martes.

AMLO, el de menor crecimiento en 30 años

Buenas y malas en los resultados del PIB al cierre del 3er Trimestre. La buena es que el crecimiento de 1.01% frente al trimestre anterior fue superior a lo que anticipan los analistas del sector privado, con un crecimiento acumulado en los primeros 9 meses del año de 1.5% con lo cual se cancela una recesión este año como bien recono-

ció el Subsecretario de Hacienda, **Edgar Amador**.

El crecimiento del PIB en el 3T se debió principalmente a la recuperación del sector primario o sea el campo que creció 4.75% después de haberse contraído a consecuencia de la sequía que afectó los primeros meses del año.

En el sector servicios creció 0.9% con una recuperación del consumo igual que las actividades secundarias o sea la industria, aunque en el caso de la construcción sí se registró una desaceleración.

La mala es que pese a estos mejores resultados del PIB en el 3T y el gran optimismo de la Secretaría de Hacienda, en el sexenio de **López Obrador** que terminó precisamente el 30 de septiembre, el crecimiento acumulado del PIB fue de sólo 5.5%. Ciertamente que en 2020, por la pandemia de Covid-19 se contrajo la economía, pero hay que reconocer que el de AMLO fue el único sexenio en el que se registraron 2 años seguidos de crecimiento negativo 2019 y 2020 y México fue uno de los países que más tardó en recuperarse de la pandemia.

El crecimiento anual promedio del sexenio de AMLO fue de 0.9% frente al promedio anual de 2% de los últimos 20 años, en el neoliberalismo tan criticado por Morena.

Además el PIB per capita al cierre de septiembre de 2018 está en niveles semejantes a los de hace 6 años porque la economía creció menos que la población.

La política económica de Morena sí se tradujo en más apoyos sociales que generaron más votos, pero no en un mayor crecimiento económico que es el que se requiere para disminuir la pobreza y generar más empleo formal.

EMPRESARIO/A DE LA SEMANA:

ALEJANDRO SOBERÓN

Hoy inauguro una nueva sección: al mejor Empresario/a de la semana y el primero es **Alejandro Soberón**, Presidente Ejecutivo de Grupo CIE, Corporación Interamericana de Entretenimiento por el éxito del Gran Premio Ciudad de México de Fórmula 1 que este año rompió un nuevo récord de asistencia con 405 mil personas en total en los 3 días del evento, y de derrama económica para la Ciudad de México con 19,000 millones de pesos.

Soberón junto con un grupo de empresarios amantes de la F1, iniciaron en 2015 el Gran Premio Ciudad de México y preparan ya los festejos del 10o aniversario en 2025 y ya está en pláticas para amarrar la sede los próximos años ante el gran éxito en la Ciudad de México.

A partir de hoy se publicará mi columna Desde el Piso de Remates, lunes, miércoles y viernes en Diario 24 HORAS. Agradezco mucho a **Antonio Torrado**, Presidente del Consejo por la invitación a colaborar, a **Armando Estrop**, Director General, a **Alberto González**, Director Editorial y a todo su equipazo por su cálida bienvenida.